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ОТЧЕТ 

о деятельности сенатора Российской Федерации 

Владимира Алексеевича ЧИЖОВА  

(представитель от исполнительного органа 

государственной власти Республики Карелия)    

за 2024 год 



Участие в заседаниях Совета Федерации 

 

В 2024 году принял участие в 23 заседаниях Совета Федерации, включая: 

- Пленарное заседание Совета Федерации № 564 3 апреля 2024 г., где 

доложил о результатах командировки в г. Белград, Республика Сербия с 22 по 26 

марта 2024 г., в т.ч. о контактах, состоявшихся с руководством Сербии; 

- Пленарное заседание Совета Федерации № 566 24 апреля 2024 г., где 

выступил в процессе обсуждения доклада «О приоритетных задачах Российской 

академии наук в условиях современных вызовов» Президента Российской 

академии наук Г.Я. Красникова; 

- Пленарное заседание Совета Федерации № 568 22 мая 2024 г., где доложил 

о результатах командировки со 2 по 5 мая 2024 года делегации Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности в места дислокации Группировки 

Вооруженных Сил Российской Федерации в Сирийской Арабской Республике - 

российскую авиабазу «Хмеймим» и пункт материально-технического обеспечения 

Военно-Морского Флота «Тартус» в соответствии с пунктом 109 Плана 

межпарламентского сотрудничества Совета Федерации на 2024 год; 

- Пленарное заседание Совета Федерации № 572 10 июля 2024 г., где доложил 

по проекту Федерального закона № 639665-8 «О внесении изменения в статью 

1 Федерального закона «О приостановлении действия части второй статьи 

43 Закона Российской Федерации «О пенсионном обеспечении лиц, проходивших 

военную службу, службу в органах внутренних дел, Государственной 

противопожарной службе, органах по контролю за оборотом наркотических 

средств и психотропных веществ, учреждениях и органах уголовно-

исполнительной системы, войсках национальной гвардии Российской Федерации, 

органах принудительного исполнения Российской Федерации, и их семей» (в связи 

с уточнением отдельных показателей прогноза социально-экономического 

развития в текущем финансовом году)»; 

- Пленарное заседание Совета Федерации № 578 06 ноября 2024 года, где 

выступил с отчетом о результатах работы делегации Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации под руководством Председателя 

Совета Федерации В. И. Матвиенко, посетившей с официальным визитом 

Исламскую Республику Пакистан 27-29.10.2024; 

- Пленарное заседание Совета Федерации № 579 20 ноября 2024 года, где 

выступил с отчетом о результатах работы делегации Комитета Совета Федерации 

по обороне и безопасности 10-15.11.2024 в Республике Индонезия. 

 

Участие в работе Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности 

 

В 2024 году принял участие в работе 26 заседаний Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности, в том числе: 

- 21.05.2024 - принял участие в заседании Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности, где доложил о результатах командировки со 2 по 5 мая 

2024 г. делегации Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности в места 

дислокации Группировки Вооруженных Сил Российской Федерации в Сирийской 

Арабской Республике - российскую авиабазу «Хмеймим» и пункт материально-
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технического обеспечения Военно-Морского Флота «Тартус» в соответствии с 

пунктом 109 Плана межпарламентского сотрудничества Совета Федерации на 

2024 год; 

- 27-29.05.2024 – принял участие в выездном заседании Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности на тему «Совершенствование системы 

комплексной защиты предприятий оборонно-промышленного комплекса и 

объектов критической инфраструктуры от угроз, связанных с использованием 

беспилотных летательных аппаратов и других современных средств поражения. 

Проблемы и пути их решения (на примере Тульской области)», в ходе которого: 

- ознакомился с производством АО «КБП им. Академика А.Г. Шипунова» 

(АО «НПО «Высокоточные комплексы»); 

- принял участие в работе «круглого стола» Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности на тему «Роль законодательных органов субъектов 

Российской Федерации в обеспечении профилактики правонарушений, 

противодействия экстремизму и терроризму на примере законодательной 

деятельности Тульской областной Думы»; 

- ознакомился с работой Ситуационного центра Губернатора Тульской 

области; 

- принял участие в возложении венков к памятнику защитникам г. Тулы 

«Три штыка», символизирующему связь поколений, и Вечному огню на площади 

Победы в г. Туле; 

- изучил условия подготовки и оснащения военнослужащих 51-го 

гвардейский парашютно-десантного Краснознамённого, ордена Суворова, 

им. Дмитрия Донского полка 106-й гвардейской Тульской ВДД и выполнения ими 

поставленных задач в условиях СВО; 

- посетил Тульское суворовское военное училище Министерства обороны 

Российской Федерации, созданное еще 7 июля 1944 года. Воспитанники училища 

стали участниками Парада Победы 24 июня 1945 г. на Красной площади. В 1960 г. 

училище было расформировано и вновь возрождено лишь в марте 2016 г. по 

инициативе Губернатора Тульской области Героя России А.Г. Дюмина решением 

Президента Российской Федерации В.В. Путина, посетившего СВУ 8 сентября 

2016 года. В ходе этого визита Училищу вручено знамя; 

- 04.06.2024 - принял участие в заседании Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности, где доложил по проектам Федеральных законов  

№ 595156-8 «О ратификации Соглашения о свободной торговле услугами, 

учреждении, деятельности и осуществлении инвестиций», № 611322-8 

«О ратификации Соглашения о свободной торговле между Евразийским 

экономическим союзом и его государствами-членами, с одной стороны, и 

Исламской Республикой Иран, с другой стороны»; 

- 18.06.2024 - принял участие в расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности (в рамках дней Кировской области в Совете 

Федерации) на тему «О мерах поддержки квалифицированных кадров предприятий 

оборонно-промышленного комплекса (на примере предприятий Кировской 

области); 

- 09.07.2024 - принял участие в заседании Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности, где доложил по проекту Федерального закона  
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№ 639665-8 «О внесении изменения в статью 1 Федерального закона  

«О приостановлении действия части второй статьи 43 Закона Российской 

Федерации «О пенсионном обеспечении лиц, проходивших военную службу, 

службу в органах внутренних дел, Государственной противопожарной службе, 

органах по контролю за оборотом наркотических средств и психотропных веществ, 

учреждениях и органах уголовно-исполнительной системы, войсках национальной 

гвардии Российской Федерации, органах принудительного исполнения Российской 

Федерации, и их семей» (в связи с уточнением отдельных показателей прогноза 

социально-экономического развития в текущем финансовом году)»; 

- 01.08.2024 - принял участие в заседании Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности, где доложил о Федеральном законе «О внесении 

изменений в Кодекс Российской Федерации об административных 

правонарушениях (в части наделения органов внутренних дел (полиции) 

полномочиями по принятию решений об административном выдворении за 

пределы Российской Федерации иностранных граждан и лиц без гражданства)»  

№ 615003-8, о Федеральном законе «О внесении изменений в Воздушный кодекс 

Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (об утверждении требований к контрольным полетам (облетам) 

воздушных судов) № 471421-8; 

- 01-03.09.2024 - принял участие в выездном заседании Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности в г. Пензе на тему «О выполнении 

государственного оборонного заказа предприятиями оборонно-промышленного 

комплекса для обеспечения нужд Вооруженных Сил Российской Федерации 

(на примере предприятий Пензенской области)»; 

- 05.11.2024 – принял участие в заседании Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности, где доложил о Федеральном законе «О ратификации 

Договора о всеобъемлющем стратегическом партнерстве между Российской 

Федерацией и Корейской Народно-Демократической Республикой», № 740196-8; 

- 10.12.2024 – принял участие в заседании Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности, где доложил о Федеральном законе «О ратификации 

Соглашения между Правительством Российской Федерации и Правительством 

Алжирской Народной Демократической Республики о сотрудничестве в области 

исследования и использования космического пространства в мирных целях», 

№ 746281-8; 

- 19.12.2024 – принял участие в заседании Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности, где доложил о Федеральном законе «О денонсации 

Российской Федерацией Рамочного соглашения о многосторонней ядерно-

экологической программе в Российской Федерации и Протокола по вопросам 

претензий, судебных разбирательств и освобождения от материальной 

ответственности к Рамочному соглашению о многосторонней ядерно-

экологической программе в Российской Федерации», № 775502-8; о Федеральном 

законе «О внесении изменений в Федеральный закон «О гидрометеорологической 

службе» и статьи 1 и 19 Федерального закона «Об охране атмосферного воздуха» 

(в части совершенствования правового регулирования предоставления 

информации о состоянии окружающей среды), № 99436-8. 
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Участие в работе совещаний, проведенных непосредственно Комитетом 

Совета Федерации по обороне и безопасности, а также совместно с другими 

комитетами, комиссиями, Аппаратом Совета Федерации, министерствами и 

общественными организациями 

 

В 2024 году принял участие в работе 17 совещаний, в том числе: 

- 18.06.2024 – в организованном Комитетом Совета Федерации по 

международным делам совещании на тему «Стратегическая стабильность в 

сложившихся геополитических условиях. Перспективы возобновления 

многостороннего диалога на условиях учета интересов национальной безопасности 

Российской Федерации»; 

- 19.07.2024 – принял участие и выступил на совещании, проведенном 

Комитетом Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера совместно с Советом по 

вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации на тему: «Актуальные 

вопросы развития производительных сил Арктики, Сибири и Дальнего Востока в 

условиях модернизации экономики»; 

- 26.11.2024 - в организованном Комитетом Совета Федерации по обороне и 

безопасности совещании на тему «О некоторых вопросах пограничной 

безопасности в акватории Псковско-Чудского водоема», проведенном в закрытом 

режиме; 

- 18.12.2024 - в совещании, проведенном на базе Академии ФСБ России 

Комитетом Совета Федерации по обороне и безопасности совместно с Комитетом 

Совета Федерации по науке, образованию и культуре, на тему «О роли военной 

науки в обеспечении безопасности Российской Федерации». 

 

Участие в прочих мероприятиях Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности, проведенных совместно с другими комитетами, комиссиями, 

Аппаратом Совета Федерации, министерствами и общественными 

организациями 
 

В 2024 году принял участие в 11 совместных мероприятиях, в том числе: 

- 14.02.2024 – принял участие в торжественной встрече членов Комитета 

Совета Федерации по обороне и безопасности с воинами-интернационалистами, 

посвященной 35-й годовщине вывода советских войск с территории Республики 

Афганистан; 

- 05.04.2024 – провел заседание подкомитета по международному военно-

политическому сотрудничеству Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности по теме «Военные и политические приоритеты международной 

антитеррористической политики Российской Федерации»; 

- 22.07.2024 – провел совместное совещание Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности и Комитета Совета Федерации по международным делам 

на тему «Об участии Вооруженных Сил Российской Федерации в операциях по 

поддержанию или восстановлению международного мира и безопасности за 

пределами Российской Федерации». 
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Участие в общих мероприятиях Совета Федерации 

 

В 2024 году принял участие в 9 мероприятиях, в том числе: 

- 20.06.2024 – принял участие и выступил на заседании Комиссии Совета 

Федерации по защите государственного суверенитета и предотвращению 

вмешательства во внутренние дела Российской Федерации; 

- 01.11.2024 – принял участие в церемонии награждения, проведенной 

Комитетом Совета Федерации по обороне и безопасности в рамках Всероссийского 

гражданско-патриотического проекта «Дети-герои» совместно с Советом по 

военно-патриотическому воспитанию граждан при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации; 

- 25-27.11.2024 – принял участие в подготовке и проведении Дней 

Республики Карелия в Совете Федерации, в рамках чего участвовал: 

- в расширенном заседании Комитета Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам с участием представителей органов государственной власти 

Республики Карелия на тему «Актуальные вопросы обеспечения 

сбалансированности бюджетов субъектов Российской Федерации (на примере 

Республики Карелия)»; 

- в расширенном заседании Комитета Совета Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера с 

участием представителей органов государственной власти Республики Карелия на 

тему «Актуальные вопросы строительства и реконструкции (модернизации) 

объектов водоснабжения и водоотведения на территории Республики Карелия»; 

- в расширенном заседании Комитета Совета Федерации по социальной 

политике с участием представителей органов государственной власти Республики 

Карелия на тему «Актуальные вопросы развития спортивной инфраструктуры на 

территории Республики Карелия»;  

- в расширенном заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре с участием представителей органов государственной 

власти Республики Карелия на тему «О формировании в Республике Карелия 

современной инфраструктуры в сфере культуры и образования»; 

- в расширенном заседании Комитета Совета Федерации по экономической 

политике с участием представителей органов государственной власти Республики 

Карелия на тему «О реализации в Республике Карелия мероприятий по развитию 

транспортной инфраструктуры»; 

- во встрече Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации В.И. Матвиенко с Главой Республики Карелия 

А.О. Парфенчиковым, исполняющей обязанности Председателя Законодательного 

Собрания Республики Карелия О.Н. Шмаеник и сенаторами Российской 

Федерации – представителями от органов государственной власти Республики 

Карелия. 
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Участие в работе «круглых столов» 

 

В 2024 году принял участие в работе 15 «круглых столов», в том числе: 

- 23.01.2024 – в работе проведенного Комитетом Совета Федерации по 

обороне и безопасности «круглого стола» на тему «Деятельность командиров 

воинских частей по осуществлению полномочий органа дознания в рамках 

проведения специальной военной операции и действия военного положения в 

целях укрепления воинской дисциплины и правопорядка»; 

- 14.02.2024 – в работе проведенного совместно с Советом по развитию 

цифровой экономики при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации Комитетом Совета Федерации по конституционному законодательству 

и государственному строительству «круглого стола» на тему «Противодействие 

утечкам персональных данных граждан»; 

- 20.02.2024 – в работе проведенного Комитетом Совета Федерации по 

обороне и безопасности «круглого стола» совместно с Комитетом Совета 

Федерации по социальной политике на тему «Вопросы обеспечения 

негосударственной поддержки участников специальной военной операции. 

Деятельность государственного фонда поддержки участников специальной 

военной операции «Защитники Отечества»; 

- 05.03.2024 – в работе проведенного Комитетом Совета Федерации по 

обороне и безопасности «круглого стола» на тему «О правоприменительной 

практике исполнения законодательства по обеспечению жилищных прав 

военнослужащих, сотрудников отдельных федеральных органов исполнительной 

власти в части предоставления лицам, признанным нуждающимися в улучшении 

жилищных условий, жилья или денежной выплаты на приобретение или 

строительство жилых помещений (альтернативные способы обеспечения 

жильем)»; 

- 18.03.2024 - в работе «круглого стола» на тему: «Геополитическое и 

цивилизационное значение Крыма и сопредельных земель в истории России», 

проведенного Комитетом Совета Федерации по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера; 

- 02.04.2024 – в работе «круглого стола» на тему: «Участие молодежных 

организаций в общественной жизни государства. Взаимодействие федеральных 

органов исполнительной власти, в том числе силового блока, с молодежными 

организациями», проведенного Комитетом Совета Федерации по обороне и 

безопасности совместно с Комитетом Совета Федерации по социальной политике; 

- 16.04.2024 – в работе «круглого стола» на тему: «Об эффективности 

профилактики, раскрытия и расследования преступлений, совершаемых с 

использованием информационно-телекоммуникационных технологий», 

проведенного Комитетом Совета Федерации по обороне и безопасности; 

- 25.04.2024 – в работе «круглого стола» на тему: «Информационная 

политика России в условиях международных кризисов: сдвиги в общественных 

настроениях и новые возможности», проведенного Комиссией Совета Федерации 

по информационной политике и взаимодействию со СМИ совместно с Комитетом 

Совета Федерации по конституционному законодательству и государственному 

строительству; 
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- 15.05.2024 – в работе «круглого стола» на тему «Перспективы кодификации 

законодательства в сферах информационных технологий и цифрового развития», 

проведенного Комитетом Совета Федерации по конституционному 

законодательству и государственному строительству совместно с Советом по 

развитию цифровой экономики при Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации; 

- 27-29.05.2024 – в работе «круглого стола» на тему «Роль законодательных 

органов субъектов Российской Федерации в обеспечении профилактики 

правонарушений, противодействия экстремизму и терроризму на примере 

законодательной деятельности Тульской областной Думы» во время выездного 

заседания Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности 

«Совершенствование системы комплексной защиты предприятий оборонно-

промышленного комплекса и объектов критической инфраструктуры от угроз, 

связанных с использованием беспилотных летательных аппаратов и других 

современных средств поражения. Проблемы и пути их решения (на примере 

Тульской области)»; 

- 04.06.2024 – в работе «круглого стола» на тему «Формирование нового 

контура равной и неделимой безопасности в Евразии. Роль Российской Федерации 

как гаранта миропорядка», проведенного Комитетом Совета Федерации по 

международным делам совместно с Комитетом Совета Федерации по обороне и 

безопасности; 

- 06.06.2024 – в работе «круглого стола» на тему «Демографическая 

безопасность как приоритетное направление государственной политики», 

проведенного Комитетом Совета Федерации по обороне и безопасности; 

- 08.10.2024 – в работе «круглого стола» на тему «О состоянии нормативно-

правового регулирования в области промышленной безопасности опасных 

производственных объектов на предприятиях отрасли боеприпасов и спецхимии», 

проведенного Комитетом Совета Федерации по обороне и безопасности; 

- 28.11.2024 - в работе «круглого стола» на тему «Вопросы международного 

наблюдения за выборами с точки зрения обеспечения государственного 

суверенитета», проведенного Комиссией Совета Федерации по защите 

государственного суверенитета и предотвращению вмешательства во внутренние 

дела Российской Федерации; 

- 10.12.2024 - в работе «круглого стола» на тему «Об изучении основ военной 

подготовки в общеобразовательных организациях на примере регионального 

отделения Всероссийского детско-юношеского военно-патриотического 

общественного движения «ЮНАРМИЯ» Московской области, проведенного 

Комитетом Совета Федерации по обороне и безопасности совместно с Советом по 

военно-патриотическому воспитанию граждан при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации и Комитетом Совета Федерации 

по науке, образованию и культуре. 
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Представительская деятельность 

 

В 2024 году принял участие в 11 мероприятиях, в том числе: 

- 14.03.2024 – в закрытом ситуационном анализе, проведенном ЦКЕМИ НИУ 

ВШЭ на тему «Стратегия России на европейском направлении»; 

- 27.03.2024 – в качестве главы Попечительского совета Санкт-

Петербургской высшей школы перевода РГПУ им. А. И. Герцена посетил 

Герценовский университет, выступил с лекцией для студентов, провел заседание 

Попечительского совета; 

- 10.04.2024 – в заседании Клуба глобальных тенденций, прошедшего в 

Дипломатической академии МИД России и посвященного теме «Расклады на 

Ближнем Востоке, Израиль, Палестина, Египет, Саудовская Аравия, ОАЭ и другие 

страны»; 

- 07.05.2024 – в торжественной церемонии вступления В. В. Путина 

в должность Президента Российской Федерации; 

- 25.06.2024 – в работе X Международного научно-экспертного форума 

«Примаковские чтения»; 

- 28.06.2024 – в церемонии вручения дипломов выпускникам Университета - 

в качестве главы Попечительского совета Санкт-Петербургской высшей школы 

перевода РГПУ им. А. И. Герцена; 

- 10.07.2024 – в заседании Международного дискуссионного клуба «Валдай» 

на тему «Россия в мире: итоги внешнеполитического сезона 2023/24»; 

- 12.08.2024 - принял участие и выступил в ходе работы «круглого стола» на 

тему «Современная геостратегия Российской Федерации в условиях становления 

нового мирового порядка», проведенного Военной академией Генерального штаба 

Вооруженных Сил Российской Федерации на базе Военного духовно-

просветительского центра Военного университета им. князя Александра Невского 

Минобороны России; 

- 03.09.2024 – принял участие и выступил на торжественном мероприятии, 

посвященном 79-й годовщине Победы над милитаристской Японией и окончанию 

Второй мировой войны; 

- 24.10.2024 – в качестве главы Попечительского совета Санкт-

Петербургской высшей школы перевода РГПУ им. А. И. Герцена провел заседание 

Попечительского совета, в ходе которого были рассмотрены вопросы: 

- Стратегический план развития Школы на ближайшие 5-7 лет;  

- возможное взаимодействие Школы со структурами БРИКС и ШОС; 

- предложения руководства Школы по преодолению сокращения количества 

обучающихся; 

- 07.11.2024 – по приглашению Заместителя Председателя Совета министров 

Республики Крым - Постоянного представителя Республики Крым при Президенте 

Российской Федерации принял участие в Ялтинском международном форуме-2024 

на тему «Крым – форпост России в борьбе за справедливое мироустройство», 

прошедшем в г. Москве. 
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Участие в мероприятиях, проводимых Советом Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации 

 

В 2024 году принял участие в 13 мероприятиях, проводимых Советом 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, в том числе: 

- 18.01.2024 – в работе Координационного совещания в период весенней 

сессии 2024 года; 

- 23.01.2024 - в XII Рождественских парламентских встречах в рамках 

проведения XXXII Международных Рождественских образовательных чтений на 

тему: «Православие и отечественная культура: потери и приобретения минувшего, 

образ будущего»; 

- 23.01.2024 - во встрече сенаторов Российской Федерации с делегацией 

Верховного Совета Приднестровской Молдавской Республики; 

- 29.02.2024 - в заслушивании послания Президента Российской Федерации 

В.В. Путина Федеральному Собранию Российской Федерации; 

- 06.03.2024 - в совещании по вопросам участия международных 

наблюдателей в мониторинге выборов Президента Российской Федерации под 

председательством Заместителя Председателя Совета Федерации К.И. Косачева; 

- 15.03.2024 - во встрече Заместителя Председателя Совета Федерации 

К.И. Косачева с международными наблюдателями в мониторинге выборов 

Президента Российской Федерации от ПА ОДКБ во главе с Председателем 

Комитета по законодательству и судебно-правовой реформе Мажилиса 

Парламента Республики Казахстан С.В. Имашевой; 

- 12.04.2024 – в работе Координационного совещания в период весенней 

сессии 2024 года; 

- 25.04.2024 – в совещании «О создании комплексной системы 

геотехнического мониторинга состояния окружающей среды в Арктической зоне 

Российской Федерации», проведенном Комитетом Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию; 

- 02-05.05.2024 – в визите делегации Комитета Совета Федерации по обороне 

и безопасности в места дислокации Группировки Вооруженных Сил Российской 

Федерации в Сирийской Арабской Республике посетил российскую авиабазу 

«Хмеймим» (Распоряжение № 58рп-СФ от 23.04.2024) и пункт материально-

технического обеспечения Военно-Морского Флота «Тартус» в соответствии с 

пунктом 109 Плана межпарламентского сотрудничества Совета Федерации на 2024 

год; 

- 23.09.2024 – в работе Координационного совещания в период осенней 

сессии 2024 года; 

- 07.10.2024 – в парламентских слушаниях на тему «О параметрах проекта 

федерального бюджета на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов», 

проведенных под руководством Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко; 

- 17.10.2024 – в работе Координационного совещания в период осенней 

сессии 2024 года; 

- 19.12.2024 – во Всероссийской благотворительной акции «Елка желаний», 

проведенной в Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 
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Международная деятельность 
 

В 2024 году принял участие в 29 мероприятиях, в том числе: 

- 06-10.02.2024 - в качестве международного наблюдателя на Всеобщих 

выборах в Исламской Республике Пакистан в составе российской делегации 

находился в командировке в г. Исламабад, где провел встречи с Министром 

иностранных дел Пакистана Джалилом Аббасом Джилани, Председателем 

Избирательной комиссии Пакистана Сикандаром Султаном Раджой, заместителем 

Председателя Сената Пакистана Мирзой Мухаммадом Африди и Председателем 

Комитета по обороне Сената Пакистана Мушахидом Хуссейном Сайедом. От 

имени Федерального Собрания передал приглашение направить пакистанских 

наблюдателей на выборы Президента Российской Федерации, которые состоятся 

15-17 марта 2024 года. В день выборов посетил 12 избирательных участков, на 

одном из которых присутствовал в качестве наблюдателя во время подсчета 

голосов; 

- 15.02.2024 – в качестве руководителя группы по сотрудничеству Совета 

Федерации с Сенатом Исламской Республики Пакистан (ИРП) провел встречу с 

Председателем Комитета по обороне Сената ИРП Мушахидом Хуссейном Сайедом 

в Дипломатической академии МИД России; 

- 15.02.2024 – по приглашению Чрезвычайного и Полномочного Посла КНДР 

в Российской Федерации Син Хон Чхола посетил торжественный прием в 

Посольстве КНДР, устроенный по случаю 82-й годовщины со дня рождения 

великого руководителя корейского народа товарища Ким Чен Ира;  

- 16.02.2024 – по приглашению Чрезвычайного и Полномочного Посла 

Исламской Республики Пакистан (ИРП) в России Мухаммада Халида Джамали 

принял участие в торжественном обеде в честь Председателя Комитета по обороне 

Сената ИРП Мушахида Хуссейна Сайеда; 

- 16.02.2024 – принял в Совете Федерации Чрезвычайного и Полномочного 

Посла Турецкой Республики Танжу Бильгича по его просьбе; 

- 18.03.2024 – провел в Совете Федерации встречу с членом Национальной 

Ассамблеи Парламента Исламской Республики Пакистан Сайедом Али Мусой 

Гилани и Чрезвычайным и Полномочным Послом Исламской Республики 

Пакистан в России Мухаммадом Халидом Джамали; 

- 20.03.2024 – посетил памятное собрание «Простить можем – не забудем 

никогда!», проведенное в Посольстве Республики Сербия в память 25-летия начала 

преступных бомбардировок НАТО территории Сербии; 

- 21.03.2024 – по приглашению Чрезвычайного и Полномочного Посла 

Исламской Республики Пакистан (ИРП) в России Мухаммада Халида Джамали 

принял участие в качестве главного гостя в торжественном приеме по случаю 

Национального праздника «День Пакистана»; 

- 22-26.03.2024 – находился в командировке в г. Белграде (Республика 

Сербия), где: 

- вместе с Чрезвычайным и Полномочным Послом Российской Федерации в 

Республике Сербия А.А. Боцан-Харченко и Руководителем Россотрудничества 

Е.А. Примаковым был принят Президентом Республики Сербия 

Александром Вучичем; 
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- принял участие в проведенной в Российском центре науки и культуры в г. 

Белграде (Республика Сербия) конференции «Агрессия НАТО – 25 лет спустя», 

посвященной обсуждению долгосрочных негативных последствий варварских 

бомбардировок НАТО Союзной Республики Югославии в 1999 году; 

- совместно с А.А. Боцан-Харченко и Руководителем Россотрудничества 

Е.А. Примаковым: 

принял участие в церемонии возложения цветов в память о 25-й годовщине 

начала агрессии НАТО против Югославии в г. Белграде. Церемония прошла в парке 

«Ташмайдан», где установлен памятник, изображающий Милицу Ракич, 

трехлетнюю девочку, 17 апреля 1999 г. погибшую от осколка бомбы в своем доме, 

с ангельскими крыльями с надписью «Мы были просто детьми»; 

принял участие в митинге с возложением цветов у памятника «Вечный 

огонь» в Парке Дружбы в г. Белграде, посвященного жертвам натовских 

бомбардировок 1999 г. мирных городов Союзной Республики Югославии, 

продолжавшихся 78 дней. Жертвами бомбардировок стали более 2,5 тыс. человек, 

в их числе более 80 детей. Митинг начался с минуты молчания в память погибших 

при теракте в «Крокус Сити Холле»; 

посетил фотовыставку ТАСС, приуроченную к 25-летию начала 

бомбардировок Югославии силами НАТО в Российском центре науки и культуры 

«Русский дом» в Белграде. Экспозиция включает кадры, рассказывающие о 

реакции властей и общества на военную агрессию НАТО. После осмотра 

экспозиции принял участие в работе экспертной панели «Агрессия НАТО против 

Югославии: историческая память и долгосрочные последствия»; 

- вместе с Руководителем Россотрудничества Е.А. Примаковым выступил в 

прямом эфире утренней программы сербского «ТВ Хэппи». Дали принципиальную 

оценку теракта в «Крокус Сити Холле», осудили прошлые и нынешние действия 

НАТО, обсудили российско-сербские отношения; 

- посетил храм Святой Троицы в г. Белграде - подворье Русской 

Православной Церкви (на территории подворья действует экспозиция, 

посвященная истории русской эмиграции в Югославии. Храм был серьёзно 

повреждён в ходе бомбардировок Югославии блоком НАТО); осмотрел 

мемориальный храм Святого Саввы - крупнейший православный храм на Балканах, 

посвящён первому сербскому патриарху Святителю Савве. В создании уникальной 

мозаики принимали участие и российские мастера, с их помощью выложено более 

50 миллионов элементов на стенах храма; 

- 26-27.03.2024 - в составе делегации Федерального Собрания Российской 

Федерации в качестве члена Постоянной комиссии принял участие в работе 

Постоянной комиссии по политическим вопросам и международному 

сотрудничеству Парламентской Ассамблеи Организации Договора о коллективной 

безопасности в г. Санкт-Петербурге; 

- 18.04.2024 – в проведенном Комитетом Совета Федерации по обороне и 

безопасности брифинге для военных атташе иностранных государств, 

аккредитованных в Российской Федерации; 

- 08-10.05.2024 – в качестве представителя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации принял участие в Третьем Парламентском 

политическом диалоге (г. Стамбул, Турецкая Республика), организованном 
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Программным офисом Контртеррористического управления ООН по участию 

парламентариев в предупреждении терроризма и борьбе с ним, Консультативном 

совете Государства Катар и ПА ОБСЕ. В своем выступлении подчеркнул важность 

международного взаимодействия в борьбе с терроризмом, включая защиту 

религиозных и других уязвимых объектов. Провел встречи с Заместителем 

председателя Парламентской Ассамблеи ОБСЕ Р. Лопаткой и представителем 

Контртеррористического директората ООН И. Ибаньезом, в ходе которых обсудил 

необходимость активизации работы Комитета ПА ОБСЕ по противодействию 

террористической угрозе, созданного в 2017 г. по инициативе Российской 

Федерации; 

- 21.05.2024 - в работе внеочередного заседания Постоянной комиссии по 

политическим вопросам и международному сотрудничеству Парламентской 

Ассамблеи Организации Договора о коллективной безопасности по ВКС; 

- 24.05.2024 –в 13-м заседании Комиссии по сотрудничеству Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации и Маджлиси Милли 

Маджлиси Оли Республики Таджикистан во главе с Первым заместителем 

Председателя Маджлиси Милли Маджлиси Оли Республики Таджикистан 

Р. Ахмадзодой; 

- 04-06.07.2024 – принял участие в работе делегации Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации во время официального визита 

делегации Национального Собрания Республики Армения в Вологодскую область; 

- 24.09.2024 – по приглашению ректора Дипломатической академии 

МИД России А.В. Яковенко посетил выступление Председателя Великого 

Национального Собрания Турции Нурмана Куртулмуша, организованное в 

Академии; 

- 01.10.2024 – по приглашению министра торговли Пакистана 

Джам Камал Хана принял участие в качестве почетного гостя в работе 

организованного Торговым Представительством Посольства Исламской 

Республики Пакистан в Российской Федерации совместно с Правительством 

Исламской Республики Пакистан Первого Пакистано-российский торгово-

инвестиционного Форума и выступил с приветствием; 

- 10-11.10.2024 – находился в составе делегации Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, возглавляемой Председателем 

Совета Федерации В.И. Матвиенко, посетившей с официальным визитом 

Республику Таджикистан; принял участие в работе VIII Межпарламентского 

форума «Россия - Таджикистан: потенциал межрегионального сотрудничества», 

проведенного в г. Душанбе; 

- 15.10.2024 – в качестве члена группы по сотрудничеству Совета Федерации 

с Верховным Народным Собранием КНДР по приглашению Посольства Корейской 

Народно-Демократической Республики в Российской Федерации посетил прием, 

посвященный 76-й годовщине со дня установления дипломатических отношений 

между КНДР и Российской Федерацией; 

- 23-24.10.2024 - в составе делегации Федерального Собрания Российской 

Федерации в качестве члена Постоянной комиссии принял участие в работе 

Постоянной комиссии по политическим вопросам и международному 
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сотрудничеству Парламентской Ассамблеи Организации Договора о коллективной 

безопасности в г. Санкт-Петербурге; 

- 27-29.10.2024 – находился в составе делегации Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, возглавляемой Председателем 

Совета Федерации В.И. Матвиенко, посетившей с официальным визитом 

Исламскую Республику Пакистан; 

-10-15.11.2024 – в составе делегации Комитета Совета Федерации по обороне 

и безопасности посетил с визитом Республику Индонезия; 

- 25.11.2024 – по приглашению Чрезвычайного и Полномочного Посла 

Алжирской Народной Демократической Республики в Российской Федерации 

Бумедиена Геннада посетил приём по случаю Национального праздника;  

28.11.2024 – принял участие во встрече Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко с Председателем 

Национальной ассамблеи Исламской Республики Пакистан Сардаром Айязом 

Садиком; 

- 02.12.2024 – принял участие в прошедшем в г. Москве совместном 

заседании Комитета Совета Федерации по международным делам и делегации 

Комитета Жогорку Кенеша Киргизской Республики по международным делам, 

обороне, безопасности и миграции во главе с Председателем Комитета 

У.Б. Примовым;  

- 05-06.12.2024 - согласно Плану межпарламентского сотрудничества Совета 

Федерации на 2024 г. (пункт 180) принял участие в работе XVII Веронского 

Евразийского Экономического Форума в г. Рас-эль-Хайма (ОАЭ), организованном 

Фондом Росконгресс в партнерстве с торгово-промышленной палатой ОАЭ и  

Некоммерческой ассоциацией «Познаём Евразию», тесно взаимодействующей с 

Фондом «Петербургский международный экономический форум» на основе 

Меморандума о сотрудничестве, подписанного 20.01.2015 в г. Москве; 

- 09.12.2024 – принял участие в работе XVII пленарного заседания 

Парламентской Ассамблеи Организации Договора о коллективной безопасности в 

г. Москве; 

- 10.12.2024 – в качестве руководителя группы по сотрудничеству Совета 

Федерации с Сенатом Исламской Республики Пакистан (ИРП) провел рабочее 

заседание Группы, где были обсуждены итоги состоявшегося 04.12.2024 9-го 

заседания Российско-Пакистанской комиссии по торгово-экономическому и 

научно-техническому сотрудничеству в свете решений, принятых руководством 

государства по итогам официального визита делегации Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, возглавляемой Председателем 

Совета Федерации В.И. Матвиенко, в Исламскую Республику Пакистан 27-

29 октября 2024 года; 

- 11.12.2024 – принял участие во встрече руководителя группы по 

сотрудничеству Совета Федерации с Собранием Исламского Совета Исламской 

Республики Иран, первого заместителя председателя Комитета Совета Федерации 

по науке, образованию и культуре Д.Ю. Василенко с заместителем председателя 

Комиссии по национальной безопасности и внешней политике Собрания 

Исламского Совета Исламской Республики Иран Аббасом Могтадаи. 
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Парламентский контроль, работа с обращениями граждан, организаций, 

общественных  объединений и органов муниципальной и государственной 

власти 

 

В 2024 году рассмотрел в установленные Законом сроки 23 обращения, по 

результатам чего направлены соответствующие запросы в Аппарат Правительства 

Российской Федерации, Минпромторг; Минздрав, Минфин, Минэкономразвития, 

Минсельхоз, Минтранс, Минобрнауки, МИД, МЧС, Минобороны, ФСБ, ФССП, 

Следственный комитет, МВД России, Уполномоченной при Президенте 

Российской Федерации по правам ребёнка; Госкорпорацию «Росатом»; органы 

прокуратуры и органы власти субъектов Российской Федерации. 

 

Работа в Республике Карелия 

 

10-14 марта 2024 года 

 

11.03.2024: 

 – провел встречу с членом Правительства Республики Карелия - Министром 

здравоохранения Республики Карелия М.Е. Охлопковым; 

- посетил строительную площадку по возведению филиала Городской 

поликлиники № 4 в микрорайоне Кукковка г. Петрозаводска; 

- провел встречу с Главой Республики Карелия А.О. Парфенчиковым; 

- провел встречу с Уполномоченным по правам ребенка в Республике 

Карелия Г.А. Сараевым; 

12.03.2024: 

- посетил Петрозаводский государственный университет, где прочел лекцию 

для студентов и преподавателей на тему «Через тернии – к многонациональному 

миру»; 

- посетил Координационный центр Петрозаводского государственного 

университета по профилактике экстремизма, деятельность которого направлена на 

формирование у молодежи активной гражданской позиции, предупреждение 

межнациональных и межконфессиональных конфликтов, противодействие 

идеологии терроризма и профилактику экстремизма. Провел встречу с директором 

Центра А.Н. Терентьевой; 

13.03.2024: 

- посетил Карельский филиал Российской академии народного хозяйства и 

государственной службы при Президенте Российской Федерации, где прочел 

лекцию для студентов и преподавателей; 

- провел встречу с директором Карельского филиала ПАО «Ростелеком» 

А.А. Маниевым; 

- провел встречу с генеральным директором Карельского научного центра 

Российской академии наук, членом-корреспондентом РАН О.Н. Бахмет, обсудил 

вопросы организации работы Центра; 

- посетил ООО «Инженерный центр «ИЛМА» - первый зарегистрированный 

в Республике Карелия производитель беспилотных летательных аппаратов, 
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ознакомился с работой предприятия. Провел встречу с директором Центра 

Р.Х. Хафизовым. 

 

9-13 июня 2024 года 

 

10.06.2024: 

- провел рабочие встречи:  

а) с Главой Республики Карелия А.О. Парфенчиковым;  

б) с Начальником Пограничного управления ФСБ России по Республике 

Карелия генералом-майором С.Ю. Поповым - обсудили вопросы укрепления 

безопасности вдоль увеличившейся по протяженности более чем вдвое границы 

Российской Федерации с блоком НАТО;  

в) с Военным комиссаром Республики Карелия полковником 

А.А. Артемьевым - обсудили вопросы прохождения контрактной службы в 

Вооруженных Силах Российской Федерации, а также призыва молодежи на 

военную службу. Кроме того, затронули тему взаимодействия с ветеранским 

движением; 

- осмотрел арсенал ракетного и артиллерийского вооружения 1060-го 

Краснознаменного центра материально-технического обеспечения 

Ленинградского военного округа в сопровождении и.о. командира подполковника 

В.В. Иванова, Военного комиссара Республики Карелия полковника 

А.А. Артемьева; 

11.06.2024: 

- в сопровождении Заместителя Главы Администрации Петрозаводского 

городского округа – Председателя Комитета социального развития Е.И. Реутовой, 

Министра образования и спорта Республики Карелия Р.Г. Голубева, Заместителя 

Председателя Петрозаводского городского Совета 29 созыва П.В. Петрова, 

депутатов Петрозаводского городского Совета 29 созыва В.В. Остапчука, 

Д.В. Романова, А.Ю. Ханцевича познакомился с деятельностью МБОУ 

Петрозаводского городского округа «Средняя общеобразовательная школа № 43 с 

углубленным изучением отдельных предметов», МБОУ Петрозаводского 

городского округа «Средняя общеобразовательная школа № 35», познакомился с 

их директорами Л.А. Харичевой и И.А. Рыбиной; в ходе знакомства со школами 

особое внимание было уделено ситуации с ходом выполнения работ по их 

капитальному ремонту, общению с руководством строительных подрядных 

организаций ООО «Региональная Компания «Основа» (школа № 43) и ООО 

«Импульс-Инвест» (школа № 35), представителями родительских коллективов,  

также осуществляющих плотный мониторинг хода работ; 

- ознакомился с Центром управления в кризисных ситуациях (ЦУКС) 

Главного управления МЧС России по Республике Карелия, обсудив специфику его 

работы с Начальником Главного управления МЧС России по Республике Карелия 

генерал-майором внутренней службы В.И. Бирючковым, и.о. начальника ЦУКС 

Главного управления МЧС России по Республике Карелия майором внутренней 

службы А.В. Голубом. В.И. Бирючков доложил о работе оперативных дежурных 

смен учреждения, а также об оперативной обстановке, в том числе о прохождении 
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пожароопасного сезона в 2024 г. на территории Республики Карелия, принимаемых 

мерах по выявлению и локализации пожаров; 

- совместно с Начальником Главного управления МЧС России по Республике 

Карелия генерал-майором внутренней службы В.И. Бирючковым познакомился со 

спецификой работы: 

а) Специализированной пожарно-спасательной части ФПС ГПС Главного 

управления МЧС России по Республике Карелия (г. Петрозаводск), ее начальником 

подполковником внутренней службы Е.А. Ширлиным. В.И. Бирючков рассказал о 

силах и средствах, имеющихся в распоряжении специализированной части, в том 

числе о средствах экипировки и специализированном оборудовании; доложил об 

оперативной готовности к непредвиденным ситуациям службы тушения пожаров и 

проведения аварийно-спасательных работ; водолазной службы. Побывал в 

помещениях для досуга и отдыха оперативного персонала, а также в музее 

учреждения; 

б) Центра государственной инспекции по маломерным судам (ГИМС) 

Главного управления МЧС России по Республике Карелия, его начальником 

В.Г. Кохно, который продемонстрировал специализированную технику и 

оборудование, имеющиеся в распоряжении учреждения, а также рассказал о 

повседневной работе инспекторских, патрульных групп; групп регистрационной и 

экзаменационной работы, технического надзора; 

12.06.2024: 

- в сопровождении директора Беломорско-Онежского филиала ФГБОУ ВО 

«Государственный университет морского и речного флота им. адмирала 

С.О. Макарова» А.В. Васильева познакомился с деятельностью Университета. 

А.В. Васильев рассказал о направлениях работы и приоритетных задачах по 

подготовке и обучению высококлассных специалистов на благо отечественного 

флота. Встретился с преподавательским составом учреждения, где были 

обозначены насущные вопросы отрасли, в том числе кадровая и финансовые 

составляющие, вопрос присвоения филиалу «морской» аккредитации; 

- во время посещения Беломорско-Онежского филиала ФГБОУ ВО 

«Государственный университет морского и речного флота им. адмирала 

С.О. Макарова» побывал в местном пункте волонтерского объединения «Калинка» 

по изготовлению маскировочных сетей и сбора гуманитарной помощи, где увидел 

непрестанную работу добрых сердцем, не считающихся с личными временем и 

проблемами людей, отдающих всю свою энергию на благое дело поддержки 

военнослужащих. 

 

26 июня 2024 года 
 

- в качестве сенатора от Республики Карелия от имени оргкомитета 

международного культурно-образовательного проекта «Поезд памяти» - 2024 

принял участие в мероприятиях, организованных для прибывших в г. Петрозаводск 

школьников – участников проекта.  Проект «Поезд Памяти» был инициирован 

Председателем Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

В.И. Матвиенко и Председателем Совета Республики Национального собрания 

Республики Беларусь Н.И. Кочановой в 2021 г., а с 2023 г. реализуется под эгидой 
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Союзного государства и при поддержке Президентов России и Республики 

Беларусь. Проект знакомит старшеклассников из России, Республики Беларусь и 

стран СНГ с историей Великой Отечественной войны. В 2024 г. участниками 

проекта стали 200 школьников, в том числе старшеклассник из Республики 

Карелия. Выступил с приветственным словом к участникам, в котором рассказал 

об истории Карельского фронта в военные годы, его роли и значении; отметил, что 

в ходе экскурсии по городу ребята увидят, как в столице Карелии чтут память 

бойцов, сражавшихся за свободу и независимость Отечества в военные годы; 

напомнил, что на долю Республики выпали серьезные испытания в годы Великой 

Отечественной войны, так как значительная часть ее территории была 

оккупирована финскими войсками, которыми было создано 14 концлагерей, число 

замученных в которых исчисляется десятками тысяч.  

 

19-21 июля 2024 года 

 

- 20.07.2024: 

– принял участие в работе XXXVII Конференции Карельского регионального 

отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» по приглашению Главы Республики 

Карелия А.О. Парфенчикова, исполняющего полномочия Секретаря Карельского 

регионального отделения Партии. 

 

5-11 августа 2024 года 

 

- 06.08.2024: 

- посетил Белопорожские ГЭС-1 и ГЭС-2 (Кемский район) - объекты 

гидрогенерации компании «Норд Гидро - Белый порог», торжественное открытие 

которого состоялось 6 июня 2024 года. Суммарная мощность двух 

гидроэлектростанций - 49,8 МВт. По словам технического директора – главного 

энергетика ООО «Норд Гидро - Белый порог» Д.А. Костина, за счет ввода объекта 

в эксплуатацию Карелия нарастила генерирующие мощности, необходимые для 

развития экономики и промышленности региона. Создано 30 новых рабочих мест. 

Проект строительства ГЭС стал первым проектом на территории России, 

финансирование которого прошло под эгидой Нового банка развития, ранее 

известного как Новый банк развития БРИКС, созданного странами-членами 

БРИКС (Бразилия, Россия, Индия, Китай и ЮАР). Инвестором в акционерный 

капитал проекта выступили РФПИ совместно с иностранными партнерами в лице 

ведущих ближневосточных суверенных фондов, а также китайская 

государственная корпорация SINOMЕC; 

- провел рабочую встречу с Главой Администрации Кемского 

муниципального района Республики Карелия С.В. Долининой, обсудили 

перспективы развития района в рамках Кемско-Беломорской агломерации. 

Реализация ключевых проектов разрабатываемого мастер-плана в сферах 

экономики и туризма, культуры, транспорта, социальной сферы, а также 

модернизация коммунальной инфраструктуры несомненно придадут новый 

импульс развития Кемскому району, сделав его более привлекательным и 

комфортным для проживания; 
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- посетил недавно построенное здание МБОУ «Средняя 

общеобразовательная школа № 1» Кемского муниципального района (г. Кемь, 

ул. Вокзальная, д. 20), где совместно с Главой Администрации Кемского 

муниципального района Республики Карелия С.В. Долининой, Первым 

заместителем Министра образования и спорта Республики Карелия 

Н.В. Кармазиной провел осмотр школы и рабочую беседу с директором школы 

Е.Е. Куроптевой, рассказавшей, что в настоящее время производятся работы по 

монтажу оборудования пищеблока, благоустройству прилегающей к школе 

территории. Побывал в просторных комфортных помещениях, где предстоит 

учиться ребятам. Осмотрел установленные игровые и спортивные площадки. 

Образовательный процесс планируется перевести из старого во вновь построенное 

здание после получения учреждением лицензии; 

- посетил в сопровождении Главы Администрации Кемского 

муниципального района Республики Карелия С.В. Долининой 

МБУ «Краеведческий музей «Поморье» Кемского муниципального района 

(г. Кемь, ул. Вицупа, д. 12), фонды которого насчитывают более 10 тысяч единиц 

хранения. Музей расположен в здании ХVIII века в исторической части Кеми, 

рядом с объектами деревянного зодчества. Руководитель учреждения И.И. Устин 

рассказала об истории уникального музея поморской культуры и быта, а также о 

перспективах создания на его базе культурного центра «Поморье». Проект 

предусматривает реконструкцию здания музея и благоустройство прилегающей 

территории; 

- 07.08.2024: 

– посетил ФГУ «Соловецкий государственный историко-архитектурный и 

природный музей-заповедник» и Соловецкий ставропигиальный мужской 

монастырь; 

- 08.08.2024: 

- провел рабочую встречу с Главой Сегежского муниципального округа 

Республики Карелия М.Л. Гусевой. Обсудили ход реформы системы местного 

самоуправления, перспективы социально-экономического развития округа, в том 

числе с учетом размещения на территории таких крупных промышленных 

предприятий, как АО «Сегежский ЦБК». Затронули тему участия в федеральных 

программах и национальных проектах в сферах образования, культуры и 

здравоохранения. Разумеется, говорили и о последствиях недавней аварии на 

гидротехнических сооружениях в районе 11-го шлюза Беломорско-Балтийского 

канала и продолжающихся работах по их устранению. Одной из тем встречи стала 

подготовка к проведению на территории Сегежского округа Дня Республики 

Карелия 24 августа 2024 года. В городе проводится большой комплекс работ по 

благоустройству общественных территорий и ремонту значимых социальных 

объектов - музея, библиотеки, детской поликлиники, молодежного и 

многофункционального центров; 

- осмотрел объект благоустройства «Сегежа – единство пространств и 

поколений. Благоустройство Бульвара Советов и территории Троицкой Церкви» 

(г. Сегежа, Бульвар Советов, д. 10): бульвар Советов - центральная улица Сегежи, 

место притяжения горожан всех поколений. Благоустройство этой территории 

было начато в 2021 г. в рамках проекта «Народный бюджет». В 2023 г. Сегежа 
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одержала победу во Всероссийском конкурсе лучших проектов создания 

комфортной городской среды национального проекта «Жилье и городская среда». 

Проект предполагает благоустройство территории около Троицкого храма и 

центральной части бульвара; 

- совместно с Главой Сегежского муниципального округа Республики 

Карелия М.Л. Гусевой посетил АО «Сегежский ЦБК» (г. Сегежа, ул. Заводская, 

д. 1), где встретился с Генеральным директором АО «Сегежский ЦБК» 

Е.В. Баталовым. Обсудили вопросы работы градообразующего предприятия 

Сегежи в современных реалиях, с учетом необходимости импортозамещения 

оборудования и адаптации к новым рынкам сбыта, приобретения новых 

компетенций в сфере технологий. Предприятие, созданное 85 лет назад, остаётся 

единственным в России производителем небеленой высокопористой бумаги 

повышенной прочности, занимает лидирующие позиции в нашей стране по 

выпуску бумаги для многослойных мешков, входит в число крупнейших мировых 

производителей крафт-бумаги, а также индустриальной бумажной упаковки; 

- совместно с Главой Сегежского муниципального округа Республики 

Карелия М.Л. Гусевой, Заместителем Министра здравоохранения Республики 

Карелия И.А. Кижнерманом посетил детскую поликлинику ГБУЗ «Сегежская 

центральная районная больница» (г. Сегежа, проезд Монтажников, здание 7), где 

провел беседу с Главным врачом ГБУЗ «Сегежская ЦРБ» С.А. Фединым и 

О.А. Жуйковой – Заведующей детской поликлиникой ГБУЗ «Сегежская 

центральная районная больница», которая пояснила, что медицинское учреждение 

сможет обслуживать до 100 детей за одну смену. На двух этажах здания 

планируется разместить лечебные кабинеты, лабораторию и регистратуру. В 

настоящий момент подрядной организацией выполняются работы по устройству 

инженерных коммуникаций и благоустройству. Необходимо выполнить также 

монтаж специализированного оборудования; 

- осмотрел реконструируемое здание МБУ «Сегежская централизованная 

библиотечная система» (г. Сегежа. ул. Мира, д. 16), где провел беседу с 

Заместителем главы Администрации Сегежского муниципального округа по 

социально-экономическим вопросам С.О. Махмутовой и Директором Сегежской 

централизованной библиотечной системы Е.В. Болигатовой. Здание было 

построено в 1937 г., и теперь в нем, которое ранее ассоциировалось с печальной 

историей ГУЛАГа, планируется создание модельной библиотеки нового поколения 

в рамках национального проекта «Культура». Приятно было узнать, что в этом же 

историческом здании в скором времени распахнет двери и местный краеведческий 

музей; 

- 09.08.2024: 

- провел встречу с Главой Администрации Кондопожского муниципального 

района Республики Карелия Д.А. Зацепиным. Кондопога - крупный 

промышленный центр Карелии. Социально-экономическое положение района во 

многом связано с работой градообразующего предприятия - АО «Кондопожский 

ЦБК». Однако в районе появляются и новые производства, например, в сферах 

рыбоводства и рыбопереработки, лесопереработки, туризма. Обсудили с 

Д.А. Зацепиным общую для экономики района проблему нехватки 

квалифицированных кадров;  
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- посетил ИП С.А. Могутова (г. Кондопога, ул. Заводская, д. 37, корп. 1), в 

мини-цехе которого по производству сувенирной продукции в дереве рождаются 

удивительные картины природы и животного мира Карелии; 

- посетил Филиал «Дворец искусств» г. Кондопога ГАУ РК «Карельская 

государственная филармония» (г. Кондопога, ул. Бумажников, д. 1). В 25-тысячном 

городе -  настоящий Дворец искусств Кондопоги, обладающий двумя (!) 

полноценными органами, место, где проходят концерты классической музыки и 

выступления известных исполнителей и творческих коллективов. По словам его 

Заведующей Л.Ю. Трифоновой, построенный в 1937 г., раньше он был культурным 

центром при Целлюлозно-бумажном комбинате, впоследствии став филиалом 

Карельской государственной филармонии; 

- посетил недавно построенное, причём в рекордные сроки (менее чем за два 

года), современное предприятие в сфере производства посадочного материала 

лососевых видов рыб ООО «Инарктика Северо-Запад» (г. Кондопога, ул. 

Заводская, д. 2А), ставший подтверждением того, что экономика Кондопожского 

района постепенно уходит от монопрофильности, где провел беседу и осмотр 

производства в сопровождении А.В. Богушов – исполнительного директора ООО 

«Инарктика Северо-Запад». А.В. Богушов рассказал, что объем инвестиций 

составил порядка 4 млрд рублей. Планируется производить ежегодно около 700 

тонн мальков лосося и форели с выходом на полную мощность в 2025 г. (6 млн 

мальков в год). Пока исходный материал - оплодотворённую икру - компании 

приходится закупать в Чили и доставлять чартерными авиарейсами через полмира, 

но в планах - импортозамещение и в этом специфическом секторе. Посадочный 

материал будет перевозиться на север Карелии и в Мурманскую область для 

выращивания на рыбоводных хозяйствах компании; 

- посетил градообразующее предприятие АО «Кондопожский ЦБК» 

(г. Кондопога, ул. Промышленная, здание 2) в сопровождении и с подробным 

рассказом С.Н. Байдина - управляющего директора АО «Кондопожский ЦБК». 

Этим летом предприятию исполнилось 95 лет. С.Н. Байдин рассказал, что 

изначально комбинат специализировался на производстве газетной бумаги, однако 

потребность в этом виде продукции как в стране, так и на мировом рынке 

неуклонно снижается. Поэтому на протяжении уже ряда лет здесь проводится 

работа над новой стратегией развития, предполагающей переориентирование на 

альтернативные виды продукции и расширение географии сбыта. В частности, 

налажен выпуск высококачественной бумаги формата A4 под маркой «Еkko», 

которую сегодня можно видеть в различных странах. Существенную долю (до 

трети) в объеме производимой продукции теперь занимает бумага упаковочного 

сегмента. При этом речь не идёт о конкуренции с соседями из г. Сегежи - скорее о 

сотрудничестве, вплоть до обмена сырьём (Сегежский ЦБК использует 

исключительно сосну, Кондопожский ЦБК - ель, посему и номенклатура 

производимой бумаги у них различна). 

 

 

 

 

 



2

2 

22 

 

17-22 сентября 2024 года 

 

- 18-19.09.2024: 

– принял участие во Второй международной научно-практической 

конференции «Региональное сотрудничество БРИКС: современные проблемы 

экологии и природопользования», организованной под эгидой российского 

председательства в БРИКС Карельским научным центром Российской академии 

наук (КарНЦ РАН) при поддержке российского Национального комитета по 

исследованию БРИКС и консорциума «РИТМ углерода», где приветствовал 

совместно с Главой Республики Карелия А.О. Парфенчиковым и членом-

корреспондентом РАН, и.о. генерального директора КарНЦ РАН О.Н. Бахмет 

гостей и участников Конференции. Основной тематикой Конференции стало 

обсуждение регионального сотрудничества в рамках БРИКС и определение 

направлений будущего взаимодействия участников в сфере науки, 

природопользования и экологической безопасности. В работе Конференции 

приняли участие представители Беларуси, Бразилии, Египта, Индии, Китая, 

Эфиопии, ЮАР. Участниками пленарной и тематических сессий стали 

представители РАН, Совета Федерации, МИД России, Общественной палаты 

Российской Федерации, Правительства Республики Карелия, научно-

исследовательских центров, высших учебных заведений, бизнес-сообщества, особо 

охраняемых природных территорий, общественных организаций. В рамках 

пленарного заседания и секций было заслушано более 110 докладов о глобальном 

и региональном изменении климата, мониторинге углеродного баланса, изучении 

водных объектов и наземных экосистем в условиях глобального потепления и 

антропогенного воздействия, обсуждены актуальные вопросы создания особо 

охраняемых природных территорий и охраны природы, а также развития 

промышленной экологии и зеленой экономики; 

- посетил Национальный музей Республики Карелия, где выступил с 

приветственным словом на открытии выставки, посвященной истории площади 

Кирова г. Петрозаводска, а также при участии в церемонии директора музея 

М.Л. Гольденберга торжественно передал заслуженному журналисту Российской 

Федерации и Республики Карелия, историку и публицисту Ю.В. Шлейкину копии 

архивных документов, предоставленные МИД России и касающиеся деятельности 

объекта исследований историка - бывшего Председателя ЦИК Карельской АССР 

А.Ф. Нуотервы - в системе НКИД РСФСР; 

- 20-21.09.2024: 

- принял участие в работе Х съезда карелов Республики  

Карелия -  общественного форума, проводимого регулярно, начиная с 1991 г., в 

целях обсуждения актуальных вопросов этнокультурного развития.  Участие в 

форуме приняли делегаты из всех районов и округов Республики, а также гости из 

числа представителей федеральных и региональных органов государственной 

власти, местного самоуправления, научной интеллигенции, государственных и 

муниципальных учреждений культуры, образовательных организаций, средств 

массовой информации, национальных общественных объединений и национально-

культурных автономий Республики Карелия и Тверской области. 
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12-15.12.2024 

 

- 12.12.2024: 

– вновь посетил Петрозаводское президентское кадетское училище, где 

поговорил с учащимися, преподавательским составом, начальником училища 

полковником А.В. Макаревичем. По итогам Всероссийской предметной 

олимпиады школьников в 2024 году училище лидировало по количеству побед на 

муниципальном и региональном уровнях; 

- совместно с Первым заместителем Главы Республики Карелия - Премьер-

министром Правительства Республики Карелия А.Е. Чепиком принял участие в 

торжественной церемонии награждения памятными медалями Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации «За проявленное мужество» юных 

героев, учеников 6 класса СОШ № 7 г. Сегежи Республики Карелии Кирилла 

Сироткина и Никиты Рудометкина. Награждение проведено по представлению 

Главы Республики Карелия А.О. Парфенчикова за смелость и находчивость при 

действиях в чрезвычайной ситуации и в соответствии с решением руководства 

Совета Федерации, в рамках Всероссийского гражданско-патриотического проекта 

«Дети-герои»; 

- совместно с военным комиссаром Республики Карелия, полковником 

А.А. Артемьевым провел встречу с командиром вновь сформированной по Указу 

Президента России отдельной железнодорожной бригады Ленинградского 

военного округа подполковником Ю.А. Едалиным. Обсудили вопросы 

размещения, обеспечения жильем личного состава, комплектования и организации 

повседневной работы части, говоря о славном боевом и трудовом пути 

предшественницы которой, Глава Республики Карелия А.О. Парфенчиков 

2 декабря 2024 г. отметил, что «главная задача нового подразделения - 

обеспечивать безопасность железных дорог и сооружений, а также восстанавливать 

и строить новые магистрали». После Великой Отечественной войны, в которой она 

принимала участие, напомнил А.О. Парфенчиков, бойцы бригады построили 

1500 км железнодорожных путей, 5 больших мостов, свыше 180 км линий 

электропередач и 350 км линий связи. «В середине 90-х бригаду расформировали. 

Сегодня ситуация другая - мы вновь противостоим коллективному Западу, который 

пытается ослабить Россию. Поэтому мы и укрепляем нашу обороноспособность и 

безопасность», - отметил А.О. Парфенчиков; 

- провел рабочую встречу с начальником Пограничного управления 

Федеральной службы безопасности Российской Федерации по Республике 

Карелия, генерал-лейтенантом С.Ю. Поповым, затронули вопросы обеспечения 

безопасности государственной границы в условиях нарастающей напряженности 

международных отношений и предпринимаемых недружественными странами 

блока НАТО шагов по отношению к России; 

- 13.12.2024: 

- совместно с заместителем командира смешанной авиационной дивизии по 

тылу подполковником С.И. Мещалкиным и Министром имущественных и 

земельных отношений Республики Карелия С.В. Седлецким посетил расположение 

штаба формируемой смешанной авиационной дивизии ВКС России; 
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- вместе с Заместителем министра здравоохранения Республики Карелия 

И.А. Кижнерманом, главным врачом, депутатом Законодательного Собрания 

Республики Карелия О.Ю. Билко и депутатом Петрозаводского городского Совета 

29 созыва А.А. Ушаковым осмотрел строящийся филиал ГБУЗ РК «Городская 

поликлиника № 4» в г. Петрозаводске; 

- совместно с военным комиссаром Республики Карелия, полковником 

А.А. Артемьевым, командиром гвардейского истребительного авиационного 

полка, полковником А.В. Шкарупой, руководителем Регионального департамента 

жилищного обеспечения и управления жилищного фонда Минобороны России 

К.В. Герасименко, главой Администрации Прионежского муниципального района 

Республики Карелия Г.Н. Шеметом, главой Гарнизонного сельского поселения 

Прионежского муниципального района Республики Карелия А.В. Венёвцевым 

проинспектировал фактическое состояние руинированного объекта Минобороны 

России – здания недостроенного детского сада в пос. Чална-1 Прионежского 

муниципального района Республики Карелия, по вопросу сноса которого ранее 

неоднократно обращался к прошлому руководству Минобороны России. Вновь 

назначенный заместитель министра П.М. Фрадков информировал меня в начале 

октября 2024 года о положительном рассмотрении данного вопроса и предстоящем 

сносе объекта, угрожающего безопасности и здоровью жителей, в первую очередь 

– детей, играющих на руинах вопреки всем запретам взрослых;  

- 14.12.2024: 

– в сопровождении начальника отделения по военно-патриотической работе 

и работе с ветеранами Военного комиссариата Республики Карелия подполковника 

А.А. Кокка посетил выставку трофейной военной техники ВСУ и стран НАТО, 

организованную в г. Петрозаводске. 

 

Выступления и комментарии в средствах массовой информации 

 

В 2024 году общее количество публикаций с упоминанием сенатора  

В.А. Чижова в СМИ составило свыше 1460, в том числе: 

 

1) в федеральных СМИ – более 1000, включая: 

- сайт Совета Федерации – 57 публикаций; 

- сайт «Парламентской газеты» -  22 публикаций; 

- сайт «Сенат-информ» - 15 публикаций; 

- телеканал «Вместе-РФ» - 13 публикаций; 

- ленты информагентств – 301 публикация, включая: 

а) Информационное телеграфное агентство России (ИТАР-ТАСС) - 2 

публикации; 

б) РИА Новости:  

- 3 комментария от 12.05.2024; 

- 3 комментария от 13.05.2024;  

- пресс-конференция 19.12.2024; 

в) МИА «Россия сегодня» - 02.02.2024 - пресс-конференция; 

- Телеканал «Россия 24» - 20 эфиров; 

- Первый канал: 
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а) программа «Большая игра» с Дмитрием Саймсом – 15 эфиров;  

б) 21.10.2024 – документальный фильм к 80-летию МГИМО(У) МИД России; 

- Телеканал «Звезда» - программа «Между тем» с Наталией Метлиной – 2 

эфира; 

- Международная телевизионная сеть «Russia Today» - 2 эфира; 

-печатные издания (газеты и журналы) и радио – 47 публикаций; 

 

2) в зарубежных СМИ – 100 публикаций, включая:  

- 29.10.2024 – пакистанская газета «The Nation» - публикация посвящена 

работе делегации Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации, возглавляемой Председателем Совета Федерации В.И. Матвиенко, 

посетившей с официальным визитом Исламскую Республику Пакистан 27-

29.10.2024; 

 

3) в региональных СМИ – более 350 публикаций, в т.ч. в СМИ Республики 

Карелия – более 150 публикаций; 

 

4) различные интернет-издания – 950 публикаций. 

 

Повседневная информация о моей работе в качестве сенатора Российской 

Федерации публикуется также в личном Telegram-канале 

https://t.me/Chizhov_Vladimir, где за 2024 год размещено больше 200 публикаций. 

 

Поощрения 

 

- 05.06.2024 – награжден медалью Министерства обороны Российской 

Федерации «Участнику военной операции в Сирии» «за содействие в решении 

задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федерации при проведении 

военной операции в Сирийской Арабской Республике» приказом Министра 

обороны Российской Федерации от 05.06.2024 № 1055. 

 

 

 

Сенатор            В.А. Чижов 

 

 

https://t.me/Chizhov_Vladimir

